

Groupe de participants au Sommet du lait du 27 mai 2016

Communiqué de presse

Sommet du lait

Des propositions concrètes déposées

Le sommet du lait sur le Gurten n'a amené que peu d'éléments concrets pour améliorer la situation des producteurs de lait suisses. La discussion sur les demandes des producteurs n'a pratiquement pas eu lieu. Le contenu du manifeste annoncé n'a même pas été présenté aux participants. Au lieu d'aborder les causes de la situation catastrophique des familles paysannes, l'accent continue d'être mis sur la lutte contre les symptômes. Nous exigeons un prix de 75 cts pour le lait d'industrie pouvant être valorisé sur le marché suisse.

Afin d'améliorer la situation financière des producteurs de lait, il est urgent de relever le prix du lait d'industrie à 75 cts. C'est un minimum absolu pour donner des perspectives à peu près réalistes à la génération future d'agriculteurs et pour assurer la pérennité des exploitations à moyen terme. Le prix actuellement inférieur à 50 cts n'est plus supportable financièrement pour la plupart des producteurs de lait.

Le prix de 75 cts peut être réalisé avec une segmentation basée sur une quantité de référence par exploitation. Cette quantité de référence est répartie sur une quantité limitée aux possibilités d'écoulement de produits laitiers sur le marché suisse (lait A) et sur une quantité non limitée correspondant aux possibilités d'écoulement sur les marchés étrangers (lait B, voire C).

L'obligation actuelle de livrer du lait C doit être levée immédiatement, tout comme les taxes pour les mesures d'assainissement des marchés qui sont à supprimer. Celui qui produit du lait pour les marchés étrangers peut profiter d'une bonne situation sur les marchés internationaux. Il est donc logique que les producteurs supportent aussi le risque découlant de marchés internationaux saturés avec des prix bas.

En outre, il faut entamer de suite le regroupement de l'offre du côté des producteurs, afin d'améliorer enfin le déséquilibre dans les structures du marché. Ce n'est qu'ainsi que la position des producteurs de lait pourra être renforcée dans les négociations avec les acheteurs et les transformateurs.

Ces revendications sont portées par les participants ci-après au sommet du lait du 27 mai 2016 :

Walter Willener, Auvernier – 079/689.31.06 (f)

Martin Haab, Mettmenstetten – 079/263.84.11 (d)

CN Pierre-André Page, Châtonnaye

CN Marcel Dettling, Oberiberg